

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando un importe en Madrid, ó enviando en metálico, libranza ó sellos del correo, la Administracion, calle del Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

Madrid 8 rs., Provincias 10 Ultr. y Estran. 24  
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVIII. NUM. 2.779 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 29 DE SETIEMBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

## PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos de la Agencia Peninsular los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Viena, 28.

Segun el «Wanderer», el emperador ha aceptado la dimision de Mr. Bach, embajador en Roma.

Dublin, 28.

Han sido arrestados tres sargentos.

Corre el rumor de que lord Russell vendrá á Dublin.

Southampton, 28.

Se esperan en Nueva-Granada y en la América central nuevas insurrecciones.

La cosecha del añil ha disminuido del término medio un 15 por 100.

Ayer tarde se efectuó la anunciada corrida de toros en la plaza de los Campos Eliseos, ante una concurrencia escasa, pero bulliciosa y aficionada á las fiestas taurinas.

Lidáronse seis beceros, y la lidia fué variada y ofreció lances graciosos, no teniendo que lamentar ningun suceso doloroso.

Los diestros, que todos eran de los aficionados más conocidos, hicieron lo que pudieron para cumplir con su voluntaria tarea. Se pusieron varias regulares, en cambio de sendos marronzos; los banderilleros clavaron sus pares, trocándolos á veces por revoluciones mayúsculas, y los matadores acabaron con los bichos, sobresaliendo el Sr. Hidalgo y otro, cuyo nombre no recordamos, y que dió fin al quinto becerro con grande aplauso.

El aficionado que debió matar el primer novillo fué cogido por éste y quedó inutilizado, no por efecto de herida, ni de contusion grave, sino por falta de pantalones, pues el bicho se los destruyó.

El sexto torote se presentó tan huido, que no fué posible hacerle entrar á la vara, por lo cual fué condenado á morir sujeto por los perros, ó mejor dicho, por un perro, pues bastó el primero que azuzaron para que le dejase quieto.

A las seis terminó el espectáculo, que estuvo animado, pasando un rato agradable.

Una de las referencias más necesarias y más urgentes, como se está viendo aho-

ra, es la del remeido de los canelones en todas las casas de Madrid. Este proyecto se puso en ejecución hace bastantes años, pudiendo estar ya terminado, y el público se vería libre de las grandes molestias que le proporciona el agua que rennida en gran cantidad, cae de los tejados sobre las aceras cuando llueve, y que continúa cayendo por largo rato después que ha cesado de llover. Las obras que son como esta, de utilidad conocida, deben realizarse á toda costa y con preferencia á las de lujo.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Paris, 28.

Viena, 28.—«El Wanderer» dice que se ha tratado de la cuestion romana en San Sebastian y en Biarritz; que se ha venido á un acuerdo acerca del acta adicional á la convencion de setiembre. Se asegura que se ha terminado un arreglo bajo la base de que la proteccion del Papa formará parte en lo sucesivo de los derechos y deberes exclusivos de las cuatro potencias latino-católicas.

Southampton, 28.

En Guadalupe, un fuerte huracan ha causado grandes desastres; han naufragado 300 personas.

La republica de Chile va á aumentar las fuerzas navales para defender sus costas.

Los insurrectos del Perú ocupan todo el Sur.

El gobierno espera aun reprimir el movimiento.

En la republica de Panamá se ha hecho una tentativa para derribar al gobierno constituido.

Los insurrectos han sido derrotados. Se espera buena cosecha de café.

En Nueva-Granada y en la América central se esperan nuevas insurrecciones.

Ya se han comunicado las órdenes para que el sábado próximo, 30 del actual, se abra el pago de la mensualidad corriente á todas las clases que dependen del Tesoro.

En el mercado de granos de esta corte se ha vendido ayer 2327 fanegas de trigo de 3'600 á 4'200 escudos la fanega; la cebada de 2'400 á 2'500 escudos, y la algarroba á 2'200.

Leamos en La Epoca de anoche.

«Se nos dice de la Granja, y lo repetimos con sentimiento, que el señor conde de Balazote, que hoy acumula las funciones de mayordomo y caballero mayor, se halla padeciendo un ataque de reuma, sin desatender por eso sus pesadas cargas. Le deseamos un pronto restablecimiento.

—En efecto, el príncipe Alfredo de Inglaterra trata de visitar á la familia real de España; pero no será hasta que ésta se encuentre en Madrid.

—Las excursiones favoritas de la infanta dona Isabel son á caballo; el martes, á pesar de la lluvia, llegó hasta Segovia. Las personas que tienen ocasion de acercarse á la joven princesa, se desahocen en elogios de su inteligencia y aplicacion. Habla admirablemente tres idiomas, pinta con mucho gusto, en historia está mucho más adelantada de lo que de su edad podria esperarse; es en suma hoy una princesa digna de su elevada gerarquía.

—En los dias 4 y 10 de octubre, no solo no habrá besamanos, sino que ni siquiera recepción. Dices que esos dias los pasarán Ss. MM. en el palacio de Riofrio.»

Una correspondencia de Madrid, que publica un diario de provincias, dice que en la Granja han producido un efecto contrario al que se deseaba los anuncios de ciertos órganos del moderantismo y las amenazas de abdicacion.

Las noticias que tenemos de Valencia siguen siendo todo lo satisfactorias que son de desear. El cólera ha desaparecido.

Hoy se celebrará en la Iglesia de señoras comandadoras de Santiago, á expensas de una señora devota, solarne funcion al Santo Arcángel San Miguel, siendo panegirista el Sr. D. Vicente Pastor, predicador de S. M. Asistirá á este religioso culto una brillante orquesta bajo la direccion del maestro D. Urbano Aspa.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 28.

En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español á 40 00; el exterior, á 00 00; la diferida, á 39 00, la amortizable, á 00 00; el 2 por

100 francos, á 63-33 1/2, y el 4 1/2, á 96-25.

Londres, 28.

Los consolidados ingleses quedaban de 89 3/8 á 1 1/2.

## SEGUNDA EDICION.

Por real decreto que hoy publica la Gaceta, y conforme á lo prevenido en los artículos 21 y 27 de la ley de 23 de setiembre de 1863 para el gobierno y administracion de las provincias, se dispone que se proceda á renovar en su mitad las diputaciones provinciales. Las elecciones se verificarán en los dias 1, 2 y 3 del próximo mes de noviembre en la Península é Islas Baleares, y en los dias 12, 13 y 14 en Canarias.

Habiendo regresado á esta corte don Félix Garcia Gomez, director general de Agricultura, Industria y Comercio, su majestad la Reina se ha servido disponer que cese D. Manuel Silveira en el despacho de la misma direccion, quedando muy satisfecha S. M. del celo é inteligencia con que ha desempeñado interinamente este cargo.

Por despachos telegráficos recibidos en Madrid, se sabe que ayer ha llovido en la Coruña, Leon, Lugo y Palencia.

Durante la segunda semana del presente mes, ingresaron en la Caja general de Depósitos 3.410.032 791 escudos y se devolvieron 3.248.253 941.

Por real disposicion que hoy publica la Gaceta, se suprime la clase de investigadores de la contribucion industrial y de comercio. En su substitution se crea en cada provincia un inspector y el número de oficiales y aspirantes á dicha que con sus respectivos sueldos comprende el reglamento que aparece en el mismo periódico, constituyen en una seccion especial en las administraciones principales de Hacienda pública.

Dichos inspectores, oficiales y aspirantes á oficial, que tendrán, segun su categoria y sueldo, los mismos derechos y consideraciones concedidos ó que se concedan á los demás empleados de sus respectivas clases, se ocuparán exclusivamente en los trabajos relativos á la administracion y fomento de la contribucion industrial y de comercio.

Una instruccion especial determinará los servicios que deben prestar dichos empleados, y el modo y forma de desempeñarlos. Hasta que aquella se publique, se ajustarán en los procedimientos de investigacion ó de comprobacion administrativa á lo que determina la de 14 de diciembre de 1864.

Los sueldos de los inspectores, oficiales y aspirantes á oficial de la contribucion industrial y de comercio, y los gastos de las visitas que sea necesario efectuar, se satisfarán durante el corriente año económico con imputacion al crédito concedido en el capítulo 29, artículo 1.º, seccion octava del presupuesto de gastos vigente.

En Francia se están haciendo grandes esfuerzos para que la artillería de marina pueda rivalizar con la de los Estados Unidos é Inglaterra.

El magnífico gabinete de figuras de cera, sito en la calle de Carretas, número 14, y que tan concurrido está siempre, y que tan celoso es del público madrileño, entre los muchos esfuerzos y mejoras que ha hecho siempre para complacer á sus favorecedores, debe añadirse que acaba de esponer en su exposicion un precioso busto del ilustre general Espartaco, duque de la Victoria, que es de un parecido admirable, al decir de las personas que hace poco han visto á dicho general.

Es grande el afan del Sr. D. José Malagarriga, dueño de dicho gabinete, por complacer al público que le favorece con su asistencia al establecimiento que tan perfectamente dirige.

La Nacion dice que se publica un periódico en Cádiz al que la censura de Cuba y Puerto-Rico parece decidida á proteger, pues que mientras los demás periódicos peninsulares duermen uno ó más dias en la fiscalía, aquel se reparte á la llegada del correo, ocasionando con esto grandes perjuicios á las demás empresas periodísticas. Pide, por último, que el señor ministro de Ultramar adopte una medida enérgica que destruya para siempre semejantes abusos. Nosotros nos complacemos en asegurar á La Nacion que el Sr. Cánovas del Castillo tomará desde luego esa medida que se reclama y el mal se cortará, si es que efectivamente existe.

Pasé cuatro dias en una terrible angustia, sin tener noticias de Montherm; empezaba á acusar á Schultz. Por último, una mañana entró Herman con una carta en la mano. Era la letra de Bastien. Rompí el sobre con el corazón oprimido y leí lo siguiente:

«Siento mucho, señor Andrés, no participar mas que malas noticias. Después de vuestra partida fui á reunirme con el compañero que debía reconocer el terreno del punto del que la persona que sabéis habia partido. Habia hecho bien en mandarlo por la noche, porque habia podido encontrar las rotas del carruaje, ya borradas cuando llegué, y él las habia seguido hasta una traviesa en la que estaban recientes: allí me esperaba.

«Entonces caminamos con seguridad, y la direccion me demostró al momento que el malvado Plácido, que guiaba, no habia entrado en la ciudad. Después de una media hora encontramos un lugar en el que el carruaje debía haberse detenido: los surcos de las ruedas eran mas profundos, y las pisadas de los caballos estaban confundidas. Creí primeramente que habian encontrado á alguien, porque estas señales de los pies habian quedado señaladas en la tierra movida; pero estas señales no se encontraban á dos metros de distancia.

«Comprendí al momento que en este sitio la persona que iba en el carruaje habia bajado: la huella era tan pequeña y la pisada tan ligera, que no cabia duda. A poca distancia, dos noyes hechas por los talones de unas botas, indicaban que Plácido habia saltado de su asiento.

«Supuse que apercibiéndose sin duda del camino que tomaba el administrador, la persona le habia mandado detenerse y que se habia negado á ir mas lejos; pero seguramente ella no se habia ido sola y habia vuelto á subir. Llegamos hasta el camino de Fumay, donde desgraciadamente perdimos las huellas.

«Sin embargo, mi embarazo no duró mucho tiempo: el camino seguido denotaba que debia haber vuelto hacia el lado de Fumay, porque de lo contrario habrían aparecido una encrucijada con Brussey. Llegamos á Fumay sin saber nada; pero era evidente para mí que debian haber ido por allí para tomar el camino de hierro. Mi dirigi, pues, á la estacion: allí descubrí todo; el jefe de la se acordaba muy bien de que una señora que parecia muy triste y un indi-

viduo que se parecia á Plácido habia esperado cerca de una hora el tren de Dinant. Al momento salí de dudas, porque habiéndome informado en la posada, encontré allí el carruaje y los caballos que reconocí. Visité el coche para ver si la persona habia dejado algun aviso; no habia nada. Una vez sobre la pista, dejé á mi camarada y se instaló en la casa para no perder de vista á Plácido, que debia volver dentro de dos dias á recoger el equipaje, y partí para Dinant.

«Pero allí, causa del gran número de viajeros que pasan á la estacion, no pude saber nada. Recorrí, sin embargo, todas las fendas de la ciudad; y después de un día de investigaciones, me convencí que habian continuado su viaje sin detenerse. No podia hacer nada, á no ser esperar la vuelta de Plácido. He esperado todos los trenes, y al segundo día por la noche vi al administrador en un vagon de primera clase, y subí á uno de los coches en que llegamos á la estacion de Fumay, corrí al empleado que toma los billetes de la salida, y le prometí cinco francos para que pasase separado el de un caballero que iba á pasar. Era de noche, me rodeé á caracón el pañuelo para no ser reconocido, y cuando Plácido llegó, toqué con el codo á mi hombre. El billete llevaba el sello de Spa.

«En fin, para acabar, al entrar en nuestra habitacion, supe la partida de Fritz, vuestro hijo; y después, para como de desgracia, el Alsacio volvió, diciéndome que os habia perdido, porque mientras estaba de facion en la alameda, donde habia pasado la noche, habiais salido por la mañana por una puerta escusada con vuestro compañero, que no ha vuelto á casa de Mr. de Jouval, que se le ha escapado tambien. Me arañqué los cabellos de rabia.

«Espero vuestras órdenes; sabéis que tengo amigos. Plácido ha despedido á todos los criados, y aun á Catalina, y ha dicho arrogantemente que el señor y la señora no volverian en mucho tiempo. Entretanto vigilo; es preciso que lleguen aquí cartas del señor ó del criado; examinaré los sellos, y veremos. Apenas he gastado quinientos francos de vuestro dinero. No me muevo, porque el medio mas seguro segun creo, de tener noticias es guardar de vista al malvado Plácido. En todo caso, sabéis que no tenéis mas que decirme y marcharé, sea para reunirnos con vos, sea para... viajar.»

me senté en un sillón y tomé una posicion negligente que manifestaba suficientemente que estaba dispuesto á dejar arreglar este asunto sin intervenir en él. Casi inmediatamente entró el coronel, seguido de un personaje cuyo exterior pacífico no era el de un padrino de un duelo á muerte. El conde salió á recibirle, le hizo sentar y tomó la palabra.

«Mi amigo de Jouval, dijo en alemán, os ha informado del estado de las cosas.

«Sí, señor, dijo el personaje que me miraba fijamente.

«Me resta, continuó mi tutor, justificar las circunstancias que me han obligado á tomar esta rigurosa medida, y los derechos en cuya virtud obro. Aquí tenéis los documentos traducidos y visados por nuestra legacion.

«Le presenté dos ó tres papeles que el desconocido leyó con la mayor atencion.

«Creí que me habia equivocado sobre el carácter de esta entrevista, y que el conde, que poseía bienes en Alemania, habia hecho venir un hombre de ley para confiarle sus disposiciones testamentarias, bastante justificadas por nuestro duelo. Iba á retirarme.

«Quedáos, me dijo mi tutor, tenemos necesidad de vos. Permittedme primeramente, añadió, que os presente al señor doctor Schultz.

«Espero, señor, me dijo entonces el desconocido, que vereis en mí un amigo, y que mi hospitalidad os será agradable.

«¿Qué significa esto? balbuceé.

«Significa, querido, repuso mi tutor, que entráis en casa de este hábil alienista, encargado de vuestra curacion.

«No comprendo...

«Me creia juguete de un sueño.

«Sin embargo, es muy claro: estais loco, y me inspirais demasiado interes para que no ponga en practica todos los medios de curaros.

«¿Retendréis encerrarme contra mi voluntad? exclamé indignado.

«¡Oh! yo no os consulto. Acabo de entregar al señor una orden dictada segun la opinion emitida por vuestro consejo de familia.

«¿Y habéis creído que me someterá á esta infamia?

«Al menos he tomado mis medidas para asegurar el cumplimiento de mi voluntad. Así, pues, vuestra resistencia sería inútil; no os acloresis, para que no

forme mala opinion el bueno del doctor Schultz. Viene á buscaros, estais dispuesto y voy á conducirlos hasta su casa.

«¡Ah! no me conduciréis vivo, es lo juro.

«Y alejándome instantáneamente porque ya me veia rodeado, salté al otro extremo de la habitacion, decidido á defender mi libertad aun á costa de mi vida.

«Vamos, señor, me dijo el doctor de esa manera especial con que se habla á los locos, sed razonable.

«¡Bastal interrumpió el conde: tenéis vuestra gente, acabemos esta ridícula escena.

«El coronel llamó: dos hombres, que por su traje conocí eran dos guardianes, aparecieron en el dintel de la puerta. A una palabra de su señor se adelantaron para cogerme; me desprendí con un esfuerzo tan violento, que uno de ellos fué á rodar por el suelo á seis pasos de mí, intimidados por este primer choque, titubearon. A una señal de M. de Maufret, volvieron hacia mí, pero la desesperacion habia multiplicado mis fuerzas, dos veces las rechaqué.

«Refugiado en un ángulo del salon no podia rodearme, en un momento oportuno me precipité á la chimenea, y volví á mí rincón armado con un camello de bronce que blandia en una actitud tan amenazadora, que uno de mis agresores huyó. Los criados habian acudido al ruido; la sangre me cegaba.

«¡Ah! ¿pensáis detenerme? Exclamé viendoles indecisos, ¡desgraciados de vosotros! ¡Soy loco, puedo mataros impunemente! ¡Cuidado con el que se ponga en mi camino!

«Tomaba ya mis medidas para arrojar-me en medio de ellos y ganar la calle, cuando de repente la puerta á que estaba apoyado se abrió detrás de mí, el hombre que habia desaparecido me arrojó sobre la cabeza una tela que me cegó, envolviéndome de pies á cabeza. En menos de un segundo fui echado en tierra arrollado en esta horrible lazo. Bramaba de rabia y de espanto, me ahogaba en estas tinieblas. Era horroroso y siniestro... Diez brazos paralizaban mis esfuerzos, en tanto que los hombres me ligaban con cuerdas. En menos de un minuto me redujeron á la impotencia.

«Estendido en el suelo, desfallecia casi sofocado. Cortaron la tela para descubrir mi cara.

Dicen de Valencia que uno de estos días fué encontrado en el cauce del Turia, junto al puente del Mar, un fragmento de viril de cobre con 12 sobresueldos de plata en la primera y segunda base. Es probable que estos efectos hayan sido sustraídos de alguna iglesia y depositados en aquel sitio por los delincuentes, temiendo que aquellos les delatasen.

Han aparecido en Tortosa multitud de tercianas. Pocas son las casas que no cuentan con un invadido. Por fortuna, no son muchas las víctimas que causan estas en los habitantes de aquella ciudad.

El lunes por la tarde se inició una fuerte tempestad sobre el horizonte de Valencia abarcando las negras nubes una gran zona, que principiando por el mar se dirigía por encima de la Albufera hacia la ribera. Al anochecer la tormenta se internó en el Mediterráneo, y allí el chubasco debió ser muy copioso. Por la noche, las nubes entoldaron también nuestro horizonte y el aguacero fué sostenido y espeso. Anteayer la atmósfera seguía nebulosa, y se cree que continuará aun por espacio de algunos días.

El día 26 llegaron a Málaga los tenores Mendizábal y Miró el director de orquesta que se hallaba en ajuste D. José Aguirre, y el profesor de clarinete don Antonio Cáceres. Con estos artistas y el resto de la orquesta, que también ha llegado, queda completa la compañía de zarzuela contratada en el teatro Principal. Dentro de pocos días empezarán los ensayos de la primera función que debe tener efecto muy en breve.

Han llegado á Huesca algunos quintos del regimiento que está allí de destacamento para reemplazar á los números que fueron licenciados hace un mes.

La prensa sevillana da las siguientes noticias sobre la salud pública:

«Descaendo» diariamente comunicar cuantas noticias nos transmiten y con el objeto de que lleguen á nuestros suscritores que se hallan ausentes de esta capital, respecto á la marcha que sigue la enfermedad, tanto en Triana como en Sevilla, debemos manifestar que en la primera solo se presenta alguna que otra invasión, y que las defunciones que ocurren, procedentes de los hospitales, han ocurrido algunas invasiones en varias parroquias, siendo en su mayor parte, pues así lo explica el corto número de defunciones. Todos abrigan la confianza de que habiendo comenzado á refrescar el tiempo, desaparezcan los males por completo.

Menos lisonjero se presenta el estado sanitario en algunos pueblos de la provincia, en los cuales se había presentado la epidemia. La autoridad civil acudia

con sus previsoras medidas á todas partes.»

Se ha repartido el núm. 5 de la Revista de los progresos de las ciencias exactas, físicas y naturales, correspondiente á este año. Contiene artículos y datos curiosísimos que pueden ser de utilidad suma para todas las clases sociales. Esta revista, que es ya bien conocida, no necesita más recomendación que el decir que es una publicación de la Academia de Ciencias.

Mr. Dupré, que desde hace tiempo viene fabricando bolas de billar de una pasta de papel que tiene el aspecto, dureza y condiciones del marfil, ha empezado á emplear esta materia misteriosa que llama mármol parisense en embaldosados y labores que imitan los más preciosos mármoles y las labores más caprichosas. Esta industria está llamada á producir grandes resultados.

Mr. Carey Lea, de Filadelfia, ha hecho detenidos experimentos acerca de la influencia del ozono en la germinación de las plantas. El resultado más notable obtenido, parece ser la observación de que el ozono impide el desarrollo de las raíces, y que estas, por su influencia, se dirigen hacia arriba tomando color rosáceo en sus extremidades y dejando de crecer.

Un periódico de Cádiz dice que de un momento á otro llegarán á aquella ciudad el Sr. D. Manuel María Hazas y D. R. Lacassaigne para plantear las obras del muelle nuevo de ataque para grandes buques en aquella bahía.

Parace que la empresa del teatro Principal de Cádiz activa la organización de una compañía dramática con que inaugurar el presente año teatral el 10 de octubre, cumpleaños de S. M. la Reina.

Ha sido nombrado secretario del sub-gobierno de Loja, por salida á otro destino del que lo desempeñaba, D. José María Garzon, oficial de la sección de Cuentas municipales y positos del gobierno civil de Granada.

El administrador de consumos de Sevilla pasa de administrador de Hacienda pública á Toledo.

Escriben de Florencia: «Los franceses empiezan á evaonar á Roma por compañías. Dícese que éstos son los soldados que han cumplido el tiempo de su servicio. Será verdad, pero no son reemplazados.»

Se halla enfermo de peligro en la capital del orbe católico el reverendo padre Becks, general de la orden de Jesús. El mismo enfermo había sido trasladado hace pocos días á Albano; pero habiéndose agravado la enfermedad, se le he

trasladado al convento de Jesús, en Roma. El Padre Santo ha ido á visitarle.

Mañana estará espuesta á la veneración pública en la iglesia de San Luis la milagrosa imagen de Nuestra Señora de la Leche y Buen Parto, para que las señoras que se hallen en cinta puedan mejorar la protección de la Santísima Virgen.

El domingo próximo se verificará en el teatro del Príncipe la primera función de las de tarde, poniéndose en escena la comedia en tres actos titulada Ojos y oídos engañan.

Por el Diario de Avisos se cita, llama y emplaza por término de nueve días á D. Inocente Ortiz y Casado, editor responsable que fué del periódico La Iberia para que tan pronto como llegue á su noticia se presente en el juzgado del Hospicio á responder de los cargos que le resultan en varias causas que se le siguen por artículos publicados en el indicado periódico.

Mañana se verificará en el circo del Príncipe Alfonso una escogida y variada función á beneficio de Mr. Francini.

El Espíritu público dice hoy que su colega Los Tiempos no significa nada en el partido moderado, tanto por no existir del partido otra cosa que la escuela, como por practicar este diario la doctrina moderada.

A beneficio de las simpáticas niñas Foucart, se verificó anoche en el circo del Príncipe Alfonso una función notable por el escogido de los ejercicios y los artistas que en ella tomaron parte. El público de Madrid, que tan benévolo como justa y lisonjera acogida ha dispensado á aquellas tres preciosas gimnastas, admiró y aplaudió una vez más con entusiasmo los sorprendentes ejercicios que pocos de nuestros lectores habrán dejado de ver, y en los cuales no se sabe qué admirar más, si al arrojo y seguridad de las firmes artistas, ó la precisión y resistencia con que ejecutaban y sostenían ejercicios que de ordinario sólo pertenecen al hombre, en el estado de su mayor fuerza y desarrollo.

En todo lo que se aparenta respecto á la formación de comités democráticos, hay mucho de ilusorio, según dice un colega. En Burgos solo asistieron á la reunión celebrada con tal motivo el domingo hasta siete individuos, únicos demócratas que ha sido posible encontrar en aquella provincia. Ya se comprenderá la fuerza del comité.

Las elecciones municipales de Florencia han dado un resultado satisfactorio al partido liberal moderado, que ha hecho triunfar á 57 de sus candidatos,

mientras que el partido de acción soló cuenta 5 individuos en el seno de la municipalidad.

El Diario de Roma declara completamente oportuna la circular del ministro de armas, cardenal Merode, que ha publicado los periódicos italianos, en la que se manda á las tropas pontificias respetar la banda de Etnoco, como si no fuera de brigantes y si de soldados de Francisco II.

Las autoridades pontificias han anunciado al general Vilaray, que manda las tropas italianas en las fronteras de los Estados de la Iglesia, que le entregará muy pronto algunos inalienables originarios de las provincias que hoy forman parte del reino de Italia, detenidos hoy en las prisiones de Roma. El gobierno italiano ha acogido con reconocimiento este paso espontáneo del gobierno romano, que justifica una vez más las disposiciones conciliadoras de la Santa Sede.

El rey de Grecia, deseando aliviar lo apuros del Tesoro, ha renunciado á la tercera parte de su lista civil.

El virrey de Egipto ha dispuesto que se construya un vasto lazareto en Suez donde en adelante harán cuarentena los musulmanes que vuelvan de su peregrinación á la Meca. En este lazareto habrá á la ida para doce mil personas.

El joven duque de Grammont Cadereousse que acaba de fallecer en París y que es el último vástago de la rama de los Cadereousse ha legado su considerable fortuna á su médico el doctor Desdot.

Un literato ruso se ocupa actualmente en escribir la historia de la última insurrección de Polonia.

Tan o de Barcelona como de Cartagena, recibimos hoy noticias satisfactorias sobre el estado sanitario de ambas poblaciones. La enfermedad estacional decrece notablemente, y se espera que antes de muchos días se verán libres los vecindarios del hospicio que ha llenado de pavor á todos los habitantes de aquellos pueblos.

Segun nos escriben de Vitoria, el 22 se recibieron en el gobierno civil de aquella provincia, y el 23 se entregaron á los interesados, acompañadas de una atenta y espresiva comunicación, las credenciales del nombramiento de grandes cruces, comandadores y cabaleros, que se habían concedido durante la permanencia de S. M. en Vitoria.

Nueve son las credenciales recibidas hasta ahora, á saber: Dos, con el nombramiento de caballero gran cruz de la real orden de Isabel la Católica, expedidas en favor del teniente diputado D. Vicente Payueta, y

del gobernador civil D. Benito María de Vivanco.

Dos, con el nombramiento de comandante ordinario de la real y distinguida orden de Cr. os III, expedidas en favor de los padres de provincia D. Francisco Urquijo de Irabien y D. Javier Ortes de Velasco.

Una, con el nombramiento de comandante ordinario de la real orden de Isabel la Católica, expedida en favor del señor alcalde, D. Ladislao de Velasco.

Y cuatro con el nombramiento de caballero de la misma real orden de Isabel la Católica, expedidas en favor de los señores D. Gabriel Herrero, segundo consultor de la provincia; D. Joaquin de Parfearroy, individuo de la junta parafiscal; D. Sergio Sarraide, primer teniente de alcalde, y D. Obdulio de Perez, procurador síndico.

La tormenta, que tantos daños ha causado no ha mucedo en Hellis, ha producido al propio tiempo un gran beneficio, que es la desaparición del colera, que estaba causando algunas víctimas en dicho pueblo.

La Nación no cree que pueda volver al poder el moderantismo, porque esto equivaldría á un cartel de desafío á la revolución.

S. M. la Reina ha agraciado con la gran cruz de Isabel la Católica á los señores diputados generales de Guipúzcoa, don Roman Rodríguez de Irujo y D. Fernando Colmenarez de Licona. En el primero de estos dos señores, primer diputado adjunto y persona muy digna é ilustrada, ha recaído el baston de la provincia á consecuencia del fallecimiento del marqués de Bazola.

En la sesión celebrada ayer por la diputación provincial, se nombró una comisión compuesta de los Sres. Alonso Gordero, Muñoz y Vega, García Ríos, Delgado y Rico, Charlone, Gomez Sabater, Santan de Quedo y Alvarez (D. Manuel.) tiene por objeto esta comisión atender á las reclamaciones que hagan las personas que se crean con derecho para optar á los donativos que la diputación ha destinado al socorro de todos los que por diversos conceptos pueden considerarse como víctimas en la terrible noche de San Daniel.

El aniversario de las desgracias ocurridas en Turin cuando se supo que la capital se trasladaba á Florencia, se ha celebrado sin trastornos el día 22 del actual; pero el partido de acción, que á toda costa deseaba alterar la tranquilidad pública, logró que en la noche del referido día hubiera desórdenes que se repitieron al día siguiente, pero que no han tenido más consecuencias que el asesinato de un ciudadano que quiso disuadir á un grupo de revoltosos.

—¡Malvados, me asesináis! vociferaba con furor.

Sin responderme se disponían á llevarme. Los hombres se acercaron: todavía me defendí arrastrándome y procurando morderos. Temían miedo pero sucumbí al número, echaron sobre mis ojos el capuchon que formaba la tela cortada y ahogando mis gritos me llevaron envuelto así hasta un carruaje que esperaba en el patio. El doctor Schultz y mi tutor se sentaron á mi lado.

—Si queréis ser razonable, me dijo el conde, se os dejará respirar.

Descubrió mi cabeza. Permanecí inmóvil, una última esperanza me sostenía: el Alsado debía estar en su puesto, correría á mi voz y me libraría incitando á el pueblo.

El carruaje partió, pero en lugar de pasar por delante del portico, volvió y entró por el jardín; abrieron una reja y salimos por el bosque.

Media hora mas tarde estaba encerrado en una celda de loco.

XXX.

No recuerdo nada de lo que pasó durante los tres días siguientes. Algunas veces á través de un velo sombrío, creia ver confusamente en el fondo de una habitación con las ventanas enrejadas á un desgraciado, gimiendo y blasfemando, y revolotándose sobre una cama, agarrado en una camisa de fuerza. Quiere morir y dos hombres lo vigilan día y noche para impedirle que se rompiese la cabeza contra el muro. Tiene mi cara, mi voz; se llama Andrés de Orbach. Pero no era yo, porque durante e se tiempo, había abandonado la tierra, y subía al cielo en busca de Diana, que creia muerta. No encontré allí mas que mi madre, que lloró al oír mis penas. Sabia muy bien que no estaba loco.

XXXI.

Wilhelm, estoy desesperado; mi pobre Schultz acaba de sufrir una prueba terrible, y es posible que haya perdido de un golpe el fruto de mis lentas conquistas sobre su razón. ¡Dada!... dada, como si algún sacudimiento oculto hubiera reanimado sus temores! Desde hace dos ó tres semanas, mis cartas te anuncian que me veo muchas veces obligado á de-

jar la pluma, para socorrer á mi desgraciado amigo. Por algunos días he querido atribuir á la influencia de la primavera, siempre fatal para las inteligencias enfermas, la tristeza en que te vela sumido; los combates que no se atreve á confesarme han llegado finalmente á una crisis.

He recurrido también esta vez á la energía de su corazón, poniéndole de repente frente á frente con su mujer y sus hijos. He conseguido mi objeto, pero esto me hacia temblar; estos queridos seres han sido hasta este momento el baluarte que he puesto entre él y la locura.

Luchó con valor. ¡Ay de mí lo conozco, he empleado mis más seguros dictámenes y la herida de esta alma infortunada derrama todavía sangre como en el primer día. El germen implacable ataca á los orígenes vitales, y era preciso uno de esos golpes decisivos que Dios solo tiene en su mano para arrancarle: ¿por qué? te lo diré, amigo mío: mientras mas estudio me convengo de que la herencia de las afecciones mentales es inevitable, y que yo mismo no me he salvado mas que por esas grandes heridas de mi corazón que no han dejado sensibilidad mas que para sufrir, por todo lo que no fuere Diana. ¿Qué temeré de la locura, yo que no tengo esperanza? Un día, como Schultz, he sufrido las angustias de la duda; pero entonces mi vida era tan bella! Ahora, ¿por qué temeré estar loco? Esto sería al olvido.

Esta palabra te explica mi latitud, Wilhelm. Si tuviera derecho de abandonar la misión que me he impuesto para con Schultz, ¿con qué alegría reduciría á la nada este miserable cuerpo que no siento, que no existe mas que por los clavos que le retienen en su cruz!...

Adios, dentro de algunos días seguiré mi historia; estoy abatido por mi última vigilia, y estoy muy cansado! muy cansado!

XXXII.

Pasado el primer choque, cuando una mañana me desperté en mi prision, creí salir de una horrible pesadilla. Mi viejo Fritz estaba á mi lado; había llorado durante la noche. Me dijo que al día siguiente de mi partida, mi tutor le había hecho saber por Marlin la orden de reunirse conmigo en casa de Mr. Jenvall, en Carlsruhe. Despues de mi escarcelamiento, Diana estaba en manos de su asesino, si

Bastien no había conseguido su objeto. Mi primer pensamiento fué intentar una evasión.

Me anunciaron al doctor. A la primera mirada, me fué fácil conocer que estaba un tanto embarazado con el odioso papel que desempeñaba á mi lado.

—Descarta, señor baron, me dijo, inspiraros la confianza de un amigo, y por penosas que sean para vos las circunstancias que os han traído á mi casa, quiero aseguráros desde este momento de mi sincera voluntad.

—¿Mi confianza y mi amistad? repliqué: ¡oh! es mucho pedir en su día... para un hombre que no conozco todavía mas que por una inicu acción.

—Si, lo confieso, repuso, las apariencias me condenan; pero reflexionad que si yo no hubiera aceptado esta triste misión, otro en mi lugar se hubiera encargado de ella.

—Lo que hubiera sido una pérdida para vuestro establecimiento y una ganancia para el de alguno de vuestros compañeros!

—Con una sola palabra, respondió, puedo hacer os sentir ese lenguaje: sé que estais perseguido por enemigos, y para ayudaros á desruir sus planes les he prestado mi concurso.

—¿Así pues, que me creéis loco?

—No merecería la fama que tengo, si hubiera dudado un solo instante...

—¿Y vais á darme libertad?

—¿Como esta obligación cuando sea posible sin peligro vuestro.

—¿Cómo, ¿sin peligro mío?

—¡Pardiez! imaginad que vuestros enemigos se descuidan! ¡Oh! han tomado muy bien sus medidas! —Mirad! añadió en voz baja, Ved en el patio esos dos hombres que se pasean; pues son agentes de policía disfrazados de enfermeros: otro hay al pié de la escalera, y otros vigilan la casa por fuera. A la menor señal, seriais rodeado, preso y encerrado no sé donde, porque Mr. de Jenvall, es muy poderoso y estais señalado como un loco peligroso. La legacion de Francia no podría reclamaros puesto que está obligada á exigir de la autoridad la ejecución de una sentencia dada contra vos por un tribunal francés.

Dadé un momento en creer en sus palabras y lo apercibí.

—¿Queréis hacer la prueba? dijo: ¡Salid! Cualquiera que sea el mal que me suceda, lo prefiero á pasar á vuestros ojos por cómplice de un delito de lesa-

humanidad. Recordad solamente que he cumplido con mi deber advirtiéndos. Ahora, si preferis esperar aquí que la vigilancia se haya relajado lo bastante para que podais huir, soy un médico y no un carcelero.

—¿Y me permitis escribir y recibir cartas de mis amigos?

Sin responderme llamó; un hombre entró y reconoció á uno de los dos que me habían arrestado.

—Herman, le dijo el doctor; trae aquí mi pupitre. Si el señor baron os da algunas cartas para el correo, las llevais inmediatamente; ejecutad sus órdenes cualesquiera que sean.

El hombre se retiró.

—No debo ocultaros, sin embargo, me dijo Schultz sonriendo, que sería una imprudencia dirigiros á él para una evasión.

Cada vez estaba más sorprendido.

—¿Está prohibido no salir de esta habitación?

—Vamos á dar un paseo por el jardín, replicó levantándose: en él encontrarais aire y libertad.

Le seguí con desconfianza. Me hizo atravesar un patio, y entramos en un pequeño parque que á la holandesa. Los dos hombres encargados de mi custodia, y que me había enseñado por la ventana, nos siguieron al momento.

—Hola, señores, le dijo M. Schultz impaciente, hacedme el favor de des-empañar vuestro encargo sin amenazar de esta manera mis tiones. Podéis mirarnos de lejos, á vuestro gusto; pero que yo no os vea!

—Vendreis aquí cuando gustéis, continuó dirigiéndose á mí, tengo otro jardín para mis enfermos.

Comenzaba á dudar de mis sospechas.

—Esto no es probablemente la prision que desearia para vos, añadió; sin embargo no depende de mí que no sea esta una prision. Puedo aseguraros al menos, que mientras gustéis permanecer en ella, os la haré soportable.

Entré en mi habitación, mas perplejo todavía; pero en presencia de los peligros que me rodeaban, hubiera sido imprudente tomar ninguna resolución antes de tener noticias de fuera.

Aprovechándome, pues, de la facultad que me dejaban, y deseando poner á prueba la sinceridad del doctor, escribí á Bastien en términos que no podían comprometer á nadie en el caso de que fuera interceptada mi carta.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 29.

Table with columns for 'Cot. Ofic. de hoy 29', 'Cot. Ofic. de ayer', and 'Cot. Ofic. de hoy 28'. It lists various financial instruments like Cons. Acont., Id. fin. de mes, etc., with their respective values.

CAMBIOS.

Table showing exchange rates for various locations: Londres a 90 d. fecha, París a 8 d. vista, Barcelona, Cádiz, Málaga.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

Teatro del Príncipe.—A las 8 1/2.—El alcalde de Zalamea.—Baile.—La boda del Tío Caracoma.
Varedades.—A las 8 1/2.—Lo cierto por lo dudoso.—Como el pez en el agua.
Novedades.—A las 8 1/2.—Doña María de Molina.—Baile.
Circo.—A las 8.—El desden con el desden.—Baile.—Los dos amigos y el dote.—Baile.
Teatro de la Zarzuela.—A las 8 1/2.—Pan y loros.
Príncipe Alfonso.—A las 8 1/2.—Gran función de ejercicios ecuestres y gimnásticos.
Poliorama.—Gabiné te mecánico de exposiciones recreativas, Paseo de Atocha.—Un real y al reservado medio.
Galería de figuras de cera.—Calle de Atocha, 28, bajo, desde el anochecer a las once.—Entrada 2 rs.
Gabinete de figuras de cera.—Calle de Atocha, 14.—Se recibe desde anochecer hasta las 10 1/2 de la noche.—Entrada, 4 reales; niños, 2.

TERCERA EDICION

S. M. la Reina se ha dignado conceder el título de conde de San Isidro a don Rafael de Toca, vecino de la Habana, en recompensa de los importantes servicios que en distintas ocasiones ha prestado al Estado.

El gobernador de Puerto-Rico, en fecha 11 del actual, participa al ministerio de Ultramar que no ocurre novedad particular en aquella isla, y que el estado sanitario es casi normal; habiendo descendido notablemente las invasiones de la fiebre amarilla.

Ha sido jubilado, a su instancia, el señor D. José Salmon, jefe de administración de tercera clase de Hacienda y administrador electo de la provincia de Barcelona, uno de los empleados mas antiguos de España, pues contaba cincuenta años de buenos y no interrumpidos servicios.

El lunes ó martes de la semana próxima regresará a Madrid el Sr. Romero Ortiz, subsecretario de Gracia y Justicia.

El antiguo secretario de D. Juan de Borbon, D. Enrique Lazen, nos remite hoy la traducción de una carta dirigida a los directores de los periódicos franceses El País y La Union, con motivo de haber supuesto el País que S. A. hizo su sumision por conducto de un eclesiástico inglés, durante la legacion de Sr. Isturiz en Londres; que S. M. aceptó este acto de reconocimiento; que mas tarde S. A. se retractó de esta sumision, y que obtuvo un empréstito de los tenedores de títulos de la deuda.

En el documento que nos ha remitido el Sr. Lazen, y que no deja de tener importancia, por la persona que le firma y el asunto a que se refiere, se leen los párrafos siguientes:

«S. A. jamás ha conspirado; lejos de ello, siempre ha alejado todo cuanto tendia a trastornar el país. Hombre de valor y de acción; sería el primero a tomar las armas; si la patria necesitase su brazo, sabría vencer, y si la fortuna le fuese adversa, antes de huir ó de rendirse quedaría tendido en el campo de batalla; pero lo digo muy alto. S. A. jamás ha conspirado; ha hecho más, en 1861 hizo un viaje por España con el solo objeto de aconsejar a sus amigos que estuviesen quietos, esponiéndose denodadamente a una muerte casi segura si caía en poder de las fuerzas de la Reina.

«El día en que el príncipe pudo conocer todos los enemigos de los Borbones, no quiso aumentar su número, ni crear dificultades.

«No abdicó, porque la abdicacion la hacen solo los reyes que se sientan sobre un trono, y este acto hubiera sido ridiculo en un príncipe que se encuentra en sus circunstancias. S. A. hizo simplemente su sumision a S. M. la Reina en 26 de julio de 1862, renunciando a los derechos que la diestra la interpretación favorable de cualquiera antigua ley; es decir, del auto acordado de Felipe V, el que ha sido estimado de muy distintas maneras por nuestros jurisconsultos.

«D. Juan, español antes que príncipe de Borbon y Borbon antes que pretendiente, ha depuesto todas sus pretensiones en aras de la patria y de la institucion secular del trono.

«Desde julio de 1862, es y será extraño a toda manobra política y no prestará ayuda a ningún partido con el fin de trastornar la paz interior del país, es decir, que acatará siempre el trono de la Reina doña Isabel de Borbon.

«Si S. M. no ha aceptado definitivamente su sumision, si son ó no los ministros quienes se lo han impedido, son cuestiones muy secundarias para S. A.; conveniendo de haber obrado como conviene a los intereses de su patria y de su familia, vive pobremente en el ostracismo, pero gozando de la calma del hombre que no tiene reproche que hacerse.

«El Union se equivocó mirando como jefe de la segunda linea de los Borbones al hijo mayor de D. Juan; cuando un muy pequeño número de carlistas quisieron en 1860 parodiar un acto de soberanía, declarando a D. Juan rey después por la voluntad nacional, que ellos se arrogaban, y quisieron nombrar una regencia, el sábio y virtuoso D. Romualdo Mon escribió a la condesa de Molina, aconsejándole no se prestara a las gestiones de los exaltados, porque mientras D. Juan viviera, ni era legal ni conveniente educar a sus hijos en principios hostiles a su padre, ni crear contra pretendientes.

«S. A. la archiduquesa Beatriz, de la que todo el mundo conoce la piedad y las virtudes, no podía permitir, ni ha permitido, que el nombre de sus hijos figurara en oposicion al de su padre.

«D. Juan hizo la renuncia en su nombre y en el de sus hijos, y no se trataba de abdicar un trono, sino del abandono de pretensiones, basadas en una ley que ha sido derogada por otra. Los príncipes hijos de D. Juan, son menores de edad, segun nuestras leyes, hasta cumplir veinte y cinco años; no tienen, pues representación alguna legal, y solo a la muerte de D. Juan podria pretender hacer valer la interpretación favorable de una ley reconocidamente derogada por el país y su propio padre.»

El teniente alcalde Sr. Abascal apoyó ayer en el ayuntamiento una proposicion, que probablemente veremos convertida en hechos, para que se establezcan otras tres casas de socorro en las afueras de Madrid: una en las Peñuelas, otra en Chamberí y otra en el puente de Segovia. La corporacion municipal aprobó por unanimidad este acuerdo.

La empresa del teatro Real ha recibido ya las elegantes arañas de cristal y bronce que van a colocarse en la sala de umar.

El periódico La Gaceta del Clero va a cambiar su título por el de El amigo del Clero. Parece que esta variacion reconoce por causa ciertas imputaciones de personas que suponian impropiedad este título en un periódico redactado por seculares, y su director, para quitar hasta el menor asomo de queja, ha tomado esta determinacion.

Del 5 al 10 de octubre abrirá sus puertas el teatro Real, inaugurando sus tareas con La Africana, cuyos ensayos van muy adelantados.

Varios estudiantes catalanes desean que se abra en esta corte una suscripcion a favor de los desgraciados obreros catalanes. Nosotros, que nos adherimos a este pensamiento, excitamos al público para que contribuya con sus donativos al alivio de las apremiantes necesidades de esta desgraciada clase.

Ha llegado a Logroño el Excmo. señor marqués de la Habana, en cuyo punto piensa permanecer una temporada exclusivamente dedicado a visitar las bellas posesiones que a su esposa pertenecen en aquella provincia.

El 23 salió de Logroño para Paris el Excmo. señor conde de Torrejon, que tendrá el placer de abrazar en Biarritz a su señora madre algun tanto aliviada de sus dolencias.

De la Memoria del 5.º año económico, dirigida al ministerio de la Guerra por el Consejo de gobierno y administracion del fondo de redencion y enganches del servicio militar, resulta que en el período económico de 1864 a 1865, se han satisfecho 127 liquidaciones de inútiles y 803 de fallecidos; ascendiendo las primeras a 215,236'46 rs., y 777 079'21 las segundas, ó sea un total de 430 liquidaciones, cifra que representa una edificacion laudable en la terminacion de estas operaciones, si se recuerda que en el año último no pudieron terminarse mas que 209 expedientes de liquidaciones, cuyos saldos importaron 224,136'85 rs. Al terminar las operaciones del 5.º año quedaban en tramitacion 527 expedientes por liquidaciones en los dos conceptos.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas

Paris, 28. Esta tarde a las tres, después de cerrada la Bolsa, han quedado los fondos a los precios siguientes:
3 por 100 franceses, 68'20.
4 1/2 franceses, 96'40.
Fondos mejicanos modernos, 52 1/8.
Id. antiguos, 85 1/2.
Consolidados turcos, 49 3/4.
Id. ingleses, 89 1/2.
3 por 100 portugueses, 46 3/4.
3 por 100 italianos, 65'20.
Cambio sobre Lisboa, 541.
Crédito mobiliario francés, 342.
Id. id. español, 507.
Ferro-carril del Norte de España, 212.

Paris, 29. En el último balance del Banco de Francia el numerario ha disminuido 7.250,000 francos, y los billetes 6.250,000. Los valores en cartera han aumentado 11.750,000.

Londres, 28. El descuento del Banco se ha elevado a 4 1/2 por 100. Ha sido entregada gran cantidad a las autoridades de Cork.

Paris, 29. Creemos saber que las noticias dadas por el periódico «Wanderer» referentes a haberse ocupado de asuntos de Roma en las entrevistas de San Sebastian y Biarritz, son inexactas.
Florenca, 28. En el consistorio celebrado el 28 en Roma, el Papa se ocupó de sectas, en especial de la masónica, y manifestó su desagrado hacia los soberanos que las protegian.

Amsterdam, 28. El descuento del Banco se ha elevado a 3 1/2 por 100.

Londres, 29. En el último balance del Banco han aumentado los valores en cartera 1.139,000 libras esterlinas. La reserva de billetes ha disminuido 395,000 libras y el numerario 259,000.

La colonia española en Biarritz es todavía muy numerosa. Allí se encuentran: El infante D. Enrique, marqués de Javalguat, marqués de Villaveja, duque de Frias, conde de Escalante, conde de Torrejon, conde de Fuentes, conde de Zaldivar, baronesa de Andilla, Retorillo, Leon, Valero y Soto, Miranda, Partington, Alcalá Gallano, Martínez Polo, Colomer, Mollinedo, Asquerino, Ochoa, O Shea, conde de Fuenrabiá, marqués de Vallehermoso, marqués de Perales, marqués de Torrecilla, Muchada, Alvarez, Gariola, condesa de Antillon, Henostroza (D. Diego), Figueroa, Arrangoiz y otros.

El conde de Combaró ha escrito una carta a la viuda de Lamaridiere manifestando la parte que toma en su dolor por la pérdida de su esposa. Dicha señora salió de Paris el 21 para sus posesiones en Angers.

El distinguido historiador de la música española, Sr. Soriano Fuentes, ha recibido los plácemes mas lisonjeros del célebre Rossini, por su Memoria sobre las sociedades corales en España, habiéndole hecho oír el inmortal autor del Quilismo Tell una fuga a cuatro partes, perteneciente a una misa que esta componiendo, de un mérito extraordinario y ejecutada a la perfeccion por el mismo en el piano.

A consecuencia de la falsa noticia que recientemente circuló supeniéndose que en una casa de la calle de Silva habian perecido a personas del cólera, el gobierno espidió las ordenes convenientes a fin de que se avanguarda lo que hubiese de ocurrir en el particular. El resultado, felizmente ha venido a justificar que la noticia carecia de fundamento, pues el día en que se suponía ocurrida la desgracia, solo habia fallecido una niña de una enfermedad de las que ordinariamente aquejan, y asimismo resulta que ni en esa ni en la espresada calle defuncion alguna a resultas de enfermedades sospechosas. Justifícase esta verdad por el informe de los facultativos, y por el del teniente alcaide Sr. Abascal, que a consecuencia de estos rumores visitó aquella noche la casa donde falleció la niña.

Segun la orden de la plaza, el servicio para el día 30 es como sigue:
Parada: Asturias.—Jefe de día: Señor comandante de Isabel II. D. Juan de Muros.—Visita de Hospital: 2.º a pié, segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: 2.º a pié, primer capitán.

De la Agencia Peninsular recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 28. El balance semanal del Banco da un aumento de 11 millones 3/4 de francos en los efectos en cartera. El numerario ha disminuido 7 millones 1/4 y la reserva de billetes 6 millones 1/4.

Londres, 28. El «Times» dice que el presidente Johnson profesa respecto de la cuestion mejicana las mismas ideas de reserva y moderacion que mister Seward, y que el párrafo de su mensaje relativo a esta cuestion estará concebido en este sentido.

Viena, 28. Créese muy próxima la retirada de Mr. Schmerling del puesto de presidente de la alta Cámara, volviendo a la vida privada, renunciando por completo a los negocios públicos.

Pregunta La Iberia: «¿Por qué se ha cerrado el estanco de la Puerta del Sol?»
Segun tenemos entendido, la persona que estaba al frente de aquel estanco hizo renuncia, y el gobernador de la provincia, en uso de las atribuciones que le están conferidas, nombró para desempeñarlo a una estancuera cesante de la calle de Hortaleza.

De consiguiente, si estos datos son exactos, como lo creemos, el estanco volverá a abrirse inmediatamente.

El Pabellon Nacional está equivocado. En ninguna tesorería tienen que tomar vez los acreedores del Estado, ni en los centros directivos nadie disputa encarecidamente la supremacía para el despacho de los órdenes.
Esto lo saben mejor que nuestro colega los interesados. La verdad en su punto.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido hoy 3940 fanegas de trigo, de 3'600 escudos a 4'200 fanega; la cebada de 2'200 escudos a 2'500, y la algarroba a 2'200 escudos.

El Sr. D. Juan Antonio de Castro y Sepúlveda, comandante y dean de la catedral de Braganza, que ha visitado estos dias la capital de España, sale mañana para el vecino reino después de haber descansado varios dias al lado de algunos de sus parientes, que pertenecen a distinguidas familias españolas.

Segun nos escriben de Zamora, se han reunido en Fuentelapeña, en casa del Sr. Moyano, los diputados a Cortes por aquella provincia Sres. Beina, Arias y Díez del Río, y el que lo fué en el anterior Congreso, D. Braulio Rodríguez. Allí han recibido numerosas visitas de personas y ayuntamientos de varios pueblos correspondientes al distrito que el Sr. Moyano viene representando hace tantos años; habiendo después salido todos estos cinco señores a pagar estas visitas, y recibiendo en todas partes las mas entusiastas demostraciones de la consideracion y del cariño que aquellos pueblos profesan a su antiguo diputado.

El martes 27 se trasladaron con dicho objeto a la cabeza del distrito, que es Fuentelapeña, donde fueron objeto de una verdadera ovacion; habiendo salido a recibirlos el pueblo entero, sin excluir a las mujeres y niños, que con el mayor entusiasmo le victoreaban. Se dice que estos cinco señores compondrán la candidatura para las próximas elecciones, quedando en blanco el lugar del sexto diputado para que cada localidad pueda votar al que sea de su predileccion especial.

Ha sido nombrado comandante general de Pontevedra el brigadier Sr. Gomez; de San Sebastian el brigadier señor Agudo, y de Cuenca el señor Olivari.

El batallon de Cazadores de Tarifa ha sido destinado a Canarias en relevo del de milicias de aquella isla por razones de economia. El batallon estaba en Burgos, donde no ha ocurrido un solo caso de cólera, y no tiene por lo tanto que producir alarma alguna en las islas Canarias la llegada de esta fuerza.

Y a propósito de relevos, aseguramos de nuevo que no ha llegado a Madrid fuerza alguna de las Baleares y que no entrará a la corte de ningún punto de la península tropa alguna mientras dure el cólera en los puntos invadidos por esta enfermedad.

Ha sido repuesto en el destino de administrador de propiedades de Pontevedra D. José de Lartundo.

Se ha dispuesto por el ministerio de Fomento que se abona a la empresa del ferro-carril de Córdoba a Málaga dos millones y pico de escudos, a cuenta de la subvencion que le concedió el Estado.

El aguacero que descargó anteayer por la tarde cerca de Aranjuez, produjo algun retraso en los tranes ascendentes y descendentes de aquella linea.

Ha llegado a Málaga el tenor Sr. Sans, y se presentará probablemente al público de aquella capital con la zarzuela El postillon de la Rioja.

Dice un periódico de Barcelona que se está procediendo contra un médico retribuido por la municipalidad, por haber faltado de palabra y obra a unas personas que reclamaban su auxilio.

Ha sido declarado cesante el oficial primero de la junta de sanidad de Barcelona, Sr. D. Eduardo Moro.

Los estudiantes de la Universidad Literaria de Barcelona han visto con satisfaccion la idea iniciada por los amigos de los pobres, y en vista de ella, han acordado abrir una suscripcion entre los residentes en aquella capital, escitando al mismo tiempo a los que se hallan ausentes, para que contribuyan con su óbolo a tan filantrópico pensamiento.

Se ha dispuesto por el ministerio de Fomento la creacion en las provincias ultramarinas de comisiones auxiliares a semejanza de las de la Península, con objeto de que promuevan y dirijan el envío de objetos a la esposicion universal que se ha de celebrar en Paris en 1866.

Por el ministerio de Fomento se ha resuelto ya el expediente del ferro carril de Madrid a Malpartida de Plasencia, y segun tenemos entendido, la solucion dada es, conforme a la consulta evacuada por el Consejo de Estado, por cuya razon creemos que la concesion se hará inmediatamente, y que los trabajos empezarán en breve.

Ayer celebraron una reunion el ministro de Gracia y Justicia, el regente de la audiencia y los fiscales del tribunal Supremo y de la audiencia, para tratar del asunto relativo a la construcción en Madrid de un nuevo palacio de Justicia. Acordaron que se reúnan todos los antecedentes que haya acerca de este particular.

Las noticias recibidas hoy acerca del procedimiento anti-solérico, que segun digimos ayer se estaba ensayando, no recordamos bien en qué poblacion, si no son tan satisfactorias como podría desearse, tampoco quitar toda esperanza acerca de sus buenos resultados.

De los datos que nos damos, segun digimos, habian sido tratados por este antidoto, solamente uno ha fallecido, y hay esperanza de que se salven los otros, como igualmente nuevos invadidos, a quienes con el benéfico de autoridades

des facultativas se ha ensayado también.

A consecuencia de estos resultados, se ha comunicado a un real óden pidiendo nuevos antecedentes acerca del medicamento y su procedencia.

Segun hemos oido, su autor es un farmacéutico de edad de 84 años, que reside en Jerez de los Caballeros, aunque otros dicen que en un pueblo de esta provincia.

Los dias 5 y 7 se celebrarán en el juzgado de Buenavista las vistas de dos causas formadas a instancias de los señores marqueses del Duero y de la Habana, conrta nuestro apreciable colega La Política.

El Sr. Canalejas está encargado de la acusacion a nombre de la parte actora, y defenderá al citado periódico el primer día el Sr. Chok, y en la otra causa el Sr. Marios.

El secretario que era de la junta provincial de agricultura, D. Timoteo Fernandez de la Huja, ha hecho renuncia de este cargo, y en su consecuencia ha sido nombrado para reemplazarle el oficial de la seccion de fomento, D. Primitivo Fernandez.

De un día a otro debe regresar a Madrid el juez de primera instancia del distrito de Buenavista, D. Emilio Bravo, que se hallaba disfrutando licencia.

Los partes telegráficos recibidos en Madrid hasta las nueve de la mañana de hoy anunciaban que la temperatura se elevaba a 27 grados centesimales en Badajoz; 23 en Tarifa; 24 en San Fernando; 23 en Bilbao; 22 en Sevilla, Valencia y Palma de Mallorca; 20 en Murcia, Barcelona y Zaragoza; 19 en Coruña y Valladolid; 18 en Albacete; 17 en Oviedo, Santiago, Salamanca, Ciudad-Real y Madrid; 16 en Soria y 14 en Birgos.

A la misma hora se hallaba el cielo despejado en Valencia, Palma y Barcelona, y con nubes en las demas capitales. La mar estaba tranquila en Palma, Barcelona y la Coruña; con pequeño oleaje en Bilbao; piada en San Fernando y zizada en Tarifa.

La junta provincial de Beneficencia sigue ocupándose detenidamente del proyecto de construcción de una nueva pizarra de tores en un sitio mas conveniente que el que ocupa la actual. Para esta obra cuentan con los productos del solar de la existente, cuyo terreno ha tomado un precio considerable. La junta que desea el mayor acierto en su proyecto, no verá con disgusto las indicaciones imparciales que pueda hacer la prensa acerca de este particular.

Digan lo que quieran algunos periódicos, los valores públicos tienen en la Bolsa tenencia al alza. Si desaparecía completamente la enfermedad que hoy aflige a varias provincias, como es de esperar las transacciones serian mayores y el movimiento mas constante.

La Discusion nace públicos nuevos datos y detalles relativos al expediente de investigacion y denuncia contra los bienes del marqués de Moya, que se instruyó por el investigador de Cuenca. Una sola cosa debemos decir al diario democrático, y es, que aun existiendo como existe la ofensoria de los tribunales de justicia, el expediente en cuestion estaba ya casi ultimado en la direccion general de propiedades, y el director interino, Sr. Gonzalez Alonso, con el celo que le distingue, y que no pone en duda La Discusion, ha tomado disposiciones para aclarar los hechos y poder resolverle con arreglo a los principios de la legalidad mas estricta.

Los individuos todos de la diputacion provincial se han ofrecido espontáneamente al gobernador civil para el caso de que, aunque no es de esperarse, invadiese la poblacion la enfermedad que desgraciadamente aflige a otros puntos de la Península.

Un periódico asegura que está sobre el tapete la cuestion del arreglo de las amortizables.

Podemos y debemos decir al Progreso Constitucional, que esa cuestion si la que se relaciona con los cupones ingleses, no ha estado ni está sobre el tapete.

No faltan periódicos que atribuyan la paralización de las transacciones en la Bolsa a arreglos proyectados de las deudas amortizables y reconocimiento de los cupones ingleses.

La Bolsa se mantiene en el mismo estado que dias pasados, a pesar de los esfuerzos de algunas personas que juegan a la baja, y al retraimiento de los hombres de negocios, a causa de la enfermedad reluciente en determinados pueblos de España.

El domingo a la una de la tarde se reunirán con el competente permiso en el Instituto Industrial los ingenieros industriales con objeto de acordar la cuota de contribucion que les corresponde.

En el patio principal de la Casa consistorial de esta corte, se va a establecer por cuenta del ayuntamiento un gabinete fotométrico para ensayar la calidad y fuerza luminica del gas del alumbrado público.

Se ha presentado al gobierno de provincia un proyecto para organizar los mozos de cuerda.

El Sr. D. Pedro Salaverria se encuentra en Paris.

